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Abstract (en)
The knife has a mouthpiece (19) connected to an exit window (24). An air compression chamber (21) is located downstream from the mouthpiece
opening through a hole into an expansion chamber or a pressure relief chamber. Whistling units are integrated into a body of an elongated handle
(2) and incorporated in an inner side of the body of the handle, where the handle is made by molding. The compression chamber, the expansion
chamber and the exit window are used during molding by reservation to carry out recesses. The handle is made of thermoplastic and polyamide or
polybutylene terephthalate.

Abstract (fr)
Couteau pourvu d'un manche et d'une lame, associé a des moyens aptes a émettre un son a l'aide d'un flux d'air, lesdits moyens étant incorporés
a l'intérieur du corps dudit manche, et étant de type sifflet, et comportant un évidement relié en amont a une embouchure, par ou ledit flux d'air est
introduit, et en aval a une fenétre d'évacuation. Une chambre de compression de I'air, en aval de I'embouchure, débouche par une lumiére dans
une chambre d'expansion (ou de détente), elle-méme reliée a ladite fenétre d'évacuation. La chambre de compression est telle que sa section, en
coupe selon un plan orthogonal au flux d'air, diminue, de maniere linéaire de préférence, dans la direction de la chambre d'expansion. La fenétre
d'évacuation comporte un bord biseauté du c6té opposé a la chambre de compression. La chambre de compression débouche sur deux chambres
d'expansion paralléles de longueurs différentes.
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